
高雄醫學大學 100-2 學年度 
圖書館開放時間暨節能減碳公聽會 會議紀錄 

 

壹、 時間：101 年 05 月 15 日晚上 6 時 30 分~8 點 

貳、 地點：勵學大樓 A1 教室 

參、 主席：學生會  莊博勛會長  

肆、 與會人員：全校同學、總務長、學務長、圖書館館長以及相關單位人員。 

伍、 會議記錄：陳祈安同學 

陸、 學生會會長報告： 

1. 100 學年度圖書館開放時間暨節能減碳公聽會調查問卷結果分析。(詳見附檔) 

柒、 圖書館館長報告： 

捌、 總務長報告 

玖、 學務長報告 

壹拾、 Q & A 

 後醫一 劉奕帆（10000020） 

1. 是否請校方提出明確的各處室節能目標或計畫。 

2. 如遇特殊節日導致圖書館使用人數十分稀少時館方是否有其他因應措施？ 

 後醫一 蔡育瑾（10000010﹚ 

1. 海報上的文字說明與現行狀況不符 

2. 同學的劇烈反彈及回應已透過線上問卷、臉書以及館長信箱等管道向校方反應。 

 總務長: 

I. 校方的節能目標:年電費比去年減少 3%以上  

II. 總務處利用契約容量、三段式計價等放式來減少學校的電費支出 

III. 寒暑假學校行政職員上班時間統一，減少各處室的辦公用電 

IV. 推行教室冷氣及網球場照明燈使用插卡制  

 圖書館館長: 

I. 依現行制度、維持目前的圖書館開放時間 

II. 海報上漏印說明文字造成學生誤解，向同學表達歉意 



III. 期許能和與會同學討論出新的圖書館開放時間方案或其他節能計畫  

 醫學五 吳兆偉（96001023） 

1. 圖書館本質是服務學生、提供更佳的學習環境，其本質應該跟便利商店以營利為目的不同，

故不適合因使用人數過少而縮減開放時間。 

2. 圖書館內尚有一定比例的紙本館藏無法用線上資源取代。 

3. 離峰 

4. 每年縮減 3%的電量使用應該有其極限，是否可以請學校說明。 

5. 圖書館的開源與節流。 

6. 圖書館內 i-Pad 的使用率低 

7. 圖書館的閱讀氛圍及學習環境十分優良，校內其他自習場所無法取代。 

 後醫一 李依安（100000012） 

1. 圖書館的存在意義 

2. 希望校方可以提供學生更多的溝通平台 

 後醫一 劉瑋秦（100000019） 

1. 對於圖書館提供的它校圖書館的開放時間感到質疑 

2. 校內其他自習場地環境不佳(如:B1 自修室、校友會館) 

3. 今日公聽會結論的執行流程 

 圖書館館長: 

I. 鼓勵同學充分利用圖書館 

II. 館藏電子化的比例逐年提高中 

III. 不管圖書館考量為何、一切都以學校首長決定後決行、圖書館遵行 

 學務長: 

I. 今日公聽會決議將送交明日舉行的處室協調會 

II. 校方會盡量考慮學生立場，並期許同學和學校進行理性的溝通及討論 

 總務長: 

I. 總務處一向都希望在對同學衝擊最小、影響最低的情況下做調整 

II. 校方努力逐年汰換老舊或不適宜的硬體設施 

III. 呼籲同學隨手關燈、關冷氣 



IV. 今年的預算以 99 學年度預算打七折為底；學校各處室都在努力減少支出、節約能源 

 醫學四 王朝暘（97001147） 

1. 圖書館使用的節能方案過於粗糙 

2. 學生也應自發性地提高圖書館冷門時段的使用率 

3. 今日公聽會的結果追蹤 

 後醫一 蔡育瑾（100000010） 

1. 學校應考慮學風、課程安排等因素造成圖書館出現使用率低的冷門時段 

2. 安排人力在記錄各時段的圖書館使用情形是否多餘 

3. 希望校方提供各處室的耗電量一覽表 

 性別所二年級  

1.  此次公聽會的名稱不太恰當 

2. 學生會補辦公聽會的行為值得嘉許，但仍需檢討當初為何只由幹部與圖書館協商後就決定執

行圖書館的節能計畫 

3. 高醫屢次在學生權益評比中名列前茅，希望同學能用更理性的方式和學校溝通 

4. 第一教學大樓中有幾間教室被師長要求不能關空調，據師長表示若關掉空調後會發霉、有霉

味，懇請校方說明 

 總務長: 

I. 節能減碳是大家一起努力的目標，很感謝圖書館願意改變開放時間來減少學校的電費支

出 

II. 再次期盼各位同學能培養隨手關燈、關冷氣的習慣 

III. 第一教學大樓的空間規劃及空調配制規畫不良，學校已盡力做彌補但還是有幾間教

室會有容易發霉的情形；總務處知道但受限於整棟大樓的設計故無法做更進一步的

改善 

IV. 各位同學今日提出的建議總務處會努力解決 

 圖書館館長: 

I. 節能減碳是全體師生一起努力的目標，希望全體同學及行政人員都能身體力行 

II. 統計圖書館各時段使用情形的工讀生為彈性人力，所以是按時計費；與正職的圖書

館職員不同 



III. 圖書館很高興並期待能和同學們有更多的溝通及互動，歡迎同學使用電子郵件到館

長信箱反應意見、提出建議 

 後醫一 蔡育瑾（100000010） 

1. 可否請校方說明今日公聽會的結果送至處室協調會之後的後續流程？ 

 圖書館館長: 

I. 圖書館開放時段目前仍依現行制度實行，一切都以學校首長決行的結果執行 

II. 今日會議結果將由學生代表呈報在明日的處室協調會中 

 總務長: 

I. 再次感謝圖書館替總務處節能的美意 

II. 圖書館開放時間是否變動一切都由校方首長的決行為主。 

壹拾壹、 臨時動議 

 學生會莊博勛會長 

1. 公聽會結論的後續處理流程 

2. 校方其他活動宣傳、政令宣導 

壹拾貳、 20:00 散會 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


